



UNIVERSIDAD CÉSAR VALLEJO

FACULTAD DE CIENCIAS EMPRESARIALES

ESCUELA PROFESIONAL DE CONTABILIDAD

**“Gestión financiera y su incidencia en la liquidez de la empresa
Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo 2020-2019”**

TESIS PARA OBTENER EL TÍTULO PROFESIONAL DE:

CONTADOR PÚBLICO

AUTOR:

Pérez Salazar Wilman (ORCID: 0000-0002-8102-616X)

ASESOR:

Mg. Poma Sánchez Luis Alberto (ORCID: 0000-0002-5202-7841)

LÍNEA DE INVESTIGACIÓN:

Finanzas

TRUJILLO – PERÚ

2021

Dedicatoria

El presente trabajo va dedicado a mis padres, docentes y a la calidad de persona que llego a mi vida si usted señor Pedro Verástegui Portilla, siendo el impulsor de ser un universitario, brindando su confianza en todo momento.

Agradecimiento

Agradezco al señor Alfonso Sagardia Alva por aportar su conocimiento y experiencia, asimismo al docente del curso que se comprometió y nos motivó para seguir adelante con la finalidad de concluir la presente investigación.

Índice de contenidos

Carátula	
Dedicatoria	ii
Agradecimiento	iii
Índice de contenidos	iv
Índice de tablas	v
Resumen	vi
Abstract	vii
I. INTRODUCCIÓN	1
II. MARCO TEÓRICO	4
III. METODOLOGÍA	11
3.1 Tipo y diseño de investigación	11
3.2 Variables y operacionalización:	12
3.3 Población, muestra y muestreo	13
3.4 Técnicas e instrumentos de recolección de datos	14
3.5 Procedimientos	15
3.6 Método de análisis de datos	15
3.7 Aspectos éticos	15
IV. RESULTADOS	17
V. DISCUSIÓN	39
VI. CONCLUSIONES	42
VII. RECOMENDACIONES	43
REFERENCIAS	44
ANEXOS	

Índice de tablas

Tabla 1: Estado de flujos de efectivo empresa Pizza Continuos periodo 2020-2019.....	18
Tabla 2: Actividades de operación.....	19
Tabla 3: Actividades de inversión	20
Tabla 4: Actividades de financiamiento	21
Tabla 5: Estado de resultados empresa Pizza Continuos periodo 2020-2019	23
Tabla 6: Estado de situación financiera empresa Pizza Continuos periodo 2020-2019.....	25
Tabla 7: Estado de situación financiera empresa Pizza Continuos periodo 2020-2019..	27
Tabla 8: Liquidez corriente.....	29
Tabla 9: Liquidez acida.....	30
Tabla 10: Prueba defensiva	31
Tabla 11: Capital de trabajo.....	32
Tabla 12: Estado de flujos de efectivo empresa Pizza Gourmet periodo 2020-2019.....	34
Tabla 13: Comparación del estado de flujos de efectivo empresa Pizza Continuos y Pizza Gourmet periodo 2020-2019.....	35
Tabla 14: Estado de resultados empresa Pizza Gourmet periodo 2020-2019.....	36
Tabla 15: Estado de resultados empresa Pizza Continuos y Pizza Gourmet periodo 2020-2019	36
Tabla 16: Estado de situación financiera empresa Pizza Gourmet periodo 2020-2019.....	37
Tabla 17: Comparación de los ratios de liquidez empresa Pizza Continuos y Pizza Gourmet periodo 2020-2019	38

Resumen

La presente investigación busco determinar la incidencia de la gestión financiera en la liquidez de la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo 2020-2019. La importancia de esta investigación radica en la necesidad que existe en la empresa Pizza Continuos para un mejor manejo de la gestión financiera que es pieza clave para la obtención de liquidez. La investigación es de tipo aplicada, con un diseño no experimental transversal, la población estuvo conformada por el estado financiero y otros reportes financieros de la empresa, la técnica utilizada fue el análisis documental. Como principal resultado la gestión financiera incide de manera positiva en la liquidez de la empresa debido a que la gerencia financiera ha realizado un buen manejo de sus recursos, asimismo ha sabido invertir y financiarse generando liquidez porque mantiene mayores ventas de sus pizzas.

Palabras clave: Administración financiera, liquidez, finanzas

Abstract

This research seeks to determine the impact of financial management on the liquidity of the Pizza Continuos company in the city of Trujillo 2020-2019. The importance of this research lies in the need that exists in the Pizza Continuos company for a better management of financial management, which is a key element in obtaining liquidity. The research is of an applied type, with a non-experimental cross-sectional design, the population was made up of the financial statements and other financial reports of the company, the technique used was the documentary analysis. As the main result, financial management has a positive impact on the liquidity of the company because financial management has managed its resources well, and has also known how to invest and finance itself by generating liquidity because it maintains higher sales of its pizzas.

Keywords: Financial management, liquidity, finance

I. INTRODUCCIÓN

La gestión financiera en el ámbito empresarial es de gran ayuda, pues estamos inmersos en un mundo cambiante en donde lo tradicional se está volviendo obsoleto debido a las nuevas tendencias, la tecnología y nuevos problemas que surgen dentro del mercado sin importar las dimensiones o los rubros a la cual pertenecen las empresas.

La gestión financiera es de gran importancia debido al aprovechamiento eficaz de los recursos que dispone los entes, buscando cubrir sus obligaciones y así poder seguir funcionando con normalidad, asimismo mantener una eficiente gestión permite tener relaciones de calidad y fidelización con los inversionistas y tener contingencias ante posibles riesgos que se presente.

Por ello, actualmente la gestión financiera está relacionada directamente con el desarrollo y crecimiento de las empresas, porque brindan la información oportuna y veraz para que así la gerencia pueda tomar decisiones, sin esta gestión la empresa está condenada al fracaso desde el principio, según Riquelme (2019). Sin embargo, la gestión financiera no puede aplicarse en todas las empresas debido que no cuenta con una estructura de gestión dedicado a la orientación en los procesos que cuenta la empresa, sin embargo, es de gran importancia tener una gerencia financiera, porque nos permite obtener reportes para las posibles soluciones mediante la toma de decisiones, implicando una buena o mala decisión que se notara directamente en el estado de situación financiera de la empresa.

La gestión financiera está impregnada dentro de pequeñas empresas por lo que no pueden contar con un profesional y lazan a su suerte las decisiones que toman creyendo en sus habilidades o experiencia con la que cuentan.

En el Perú el problema de gestión financiera siempre está presente en cualquier empresa sea de manera estratégica, operativa y económica financiera, debido a la carencia de las herramientas indispensables, que toda empresa coloca para el logro de un sobresaliente empleo y control de sus recursos, según Lomas (2018).

El efecto que ha de significar gozar de una eficiente gerencia financiera en la empresa Pizza Continuos, es dar a conocer su labor que va realizar, referido a encaminar la mejora de la liquidez producto de la crisis que estamos viviendo en estos años.

En Trujillo la gestión financiera en los entes del rubro servicio (comida rápida), producto de la actual crisis que represento una debilidad y principal causa en las ventas y viéndose reflejado en los problemas de liquidez, porque gran parte de las empresas esperan convertir la venta de sus productos en efectivo para así poder contribuir con sus deudas en las entidades financieras.

La gestión financiera viene a ser una pieza fundamental para los entes de la ciudad de Trujillo del sector servicios (comida rápida) porque nos permitirá contar con sus aportes que servirán para la toma de decisiones.

Es por ello que se propone estudiar a la gerencia financiera en la empresa Pizza Continuos con la finalidad de hacer el seguimiento de los problemas internos y externos y tratar de mejorar o caso contrario cambiarlo en cada uno de los procesos que comprenden desde la elaboración del producto hasta la llegada al consumidor final y también analizar en términos monetarios.

A raíz de la problemática que viene atravesando la empresa se plantea como problema general: ¿Cuál es la incidencia de la gestión financiera en la liquidez de la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo 2020-2019? Y como problemas específicos tenemos: ¿Cuál ha sido la evolución de las actividades de operación, inversión y financiamiento de la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo 2020-2019? ¿Cuál ha sido la evolución de la liquidez de la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo 2020-2019? ¿Comparar la gestión financiera y su incidencia en la liquidez de la empresa Pizza Continuos y Pizza Gourmet de la ciudad de Trujillo 2020-2019?

En nuestro estudio permitirá a la empresa prever alguna circunstancia adversa para solventar con el mínimo riesgo en la fase administrativa, así mismo permitirá en tiempos de crisis afrontar con mayor firmeza, tratando de manejar bien sus recursos que posee la empresa, tanto de activos y pasivos; también podemos decir que el estudio permite trascender su aplicación comprometiendo a todo el personal de la empresa en conocer la importancia de la liquidez, que es la pieza clave para solventar sus gastos, asegurar su normal operación y funcionamiento.

El trabajo de investigación plantea como objetivo general: Determinar la incidencia de la gestión financiera en la liquidez de la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo 2020-2019. Seguido de sus objetivos específicos como son: Analizar las actividades de operación, inversión y financiamiento de la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo 2020-2019. Analizar la liquidez de la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo 2020-2019. Comparar la gestión financiera y su incidencia en la liquidez de la empresa Pizza Continuos y Pizza Gourmet de la ciudad de Trujillo 2020-2019. Como hipótesis general: La gestión financiera incide de manera positiva en la liquidez de la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo 2020-2019.

II. MARCO TEÓRICO

Es necesario precisar algunos antecedentes que están relacionadas con el presente trabajo de investigación, dentro de ellos tenemos los siguientes:

Fuentes (2020). La gestión financiera y su relación con la liquidez de la empresa negocios Carrillo E.I.R.L. Piura 2014-2018. Este estudio investigativo pretendió determinar la relación que existe entre la Gestión Financiera y la Liquidez de la Empresa Negocios Carrillo E.I.R.L. Piura 2014 – 2018. El cual, se llevó a cabo en la empresa Negocios Carrillo E.I.R.L. durante abril y noviembre del año 2019. El tipo de estudio aplicado, fue una investigación con diseño no experimental transversal, con un enfoque descriptivo-correlacional; pues buscaba obtener la relación que se presenta en las variables de estudio. En conclusión, la gestión financiera guarda una relación directa con la liquidez; debido a que la empresa no maneja una adecuada gestión financiera, es por ello que la mala gestión de la empresa se evidencia en la liquidez de la misma, debido a que sus niveles de liquidez están reduciendo y en los últimos años se está viendo afectada.

Cedeño (2020). Incidencia de la gestión administrativa en la rentabilidad de los restaurantes de la Ciudadela Urdesa, parroquia Tarqui de la ciudad de Guayaquil en el periodo 2018-2019. Tuvo como objetivo determinar la incidencia de la gestión administrativa en la rentabilidad de los restaurantes de la ciudadela Urdesa, parroquia Tarqui de la ciudad de Guayaquil en el periodo 2018-2019. Se aplicó la metodología descriptiva, cuantitativa de campo, con utilización de la encuesta aplicada a los directivos de los restaurantes que se encuentran ubicados a lo largo de la avenida Víctor Emilio Estrada, además de la investigación documental, a través de los estados financieros de estas entidades. En conclusión, se demostró un mínimo incremento del índice de rentabilidad de los establecimientos en cuestión, motivados en superior, por la mejor gestión de los restaurantes grandes.

Cajo (2018). Gestión financiera y la toma de decisiones de los restaurantes vegetarianos Comma y Veggie Pizza, Lima año 2018. Tuvo como objetivo determinar la relación que existe entre la gestión financiera y la toma de decisiones de los restaurantes vegetarianos Comma y Veggie Pizza, Lima año 2018. El tipo de la investigación descriptivo no experimental porque los fenómenos se contemplan en el entorno original para ser analizados. El diseño correlacional debido a la relación entre las variables de estudio. Concluye según los resultados de la prueba Rho Spearman, aplicada a la hipótesis general, que existe relación positiva moderada entre la gestión financiera y la toma de decisiones de los restaurantes vegetarianos Comma y Veggie Pizza, Lima año 2018.

Chonillo y Sánchez (2018). Modelo de gestión financiera para mejorar la rentabilidad de un restaurante Gourmet. Como objetivo propuso plantear un modelo de gestión financiera a fin de aumentar la rentabilidad de un restaurante gourmet., en su marco metodológico se realizó un estudio documental, descriptiva, de campo y observación directa y se empleó para la aplicación de la técnica e instrumento como lo es la encuesta y la entrevista. Se concluye, que la entidad no tiene estructurado su misión, visión, valores institucionales, sus metas no son claras. Asimismo, no tienen definido el perfil de cada cargo del personal. En lo cual se muestra una disconformidad en los colaboradores al no tener definidas sus funciones para optimizar adecuadamente los tiempos.

Torres (2017). La gestión financiera y su influencia en el flujo de efectivo en las empresas de servicio de restaurantes, distrito San Juan de Lurigancho, año 2017. El presente trabajo de investigación tiene por objetivo determinar de qué manera la gestión financiera influye en el flujo de efectivo en el sector servicio del rubro de restaurantes en San Juan de Lurigancho, año 2017. El tipo de investigación básica, novel es descriptiva explicativo, el diseño de investigación no experimental transversal. La presente investigación se concluye que la gestión financiera tiene influencia en el flujo de efectivo en las empresas de servicios de restaurantes, distrito San Juan de Lurigancho, año 2017.

Paz y Taza (2017) En su investigación gestión financiera en la liquidez de la empresa de servicio Yossev EIRL del distrito del Callao durante el año 2012. Tiene como objetivo describir el propósito que tiene la Gestión Financiera en la liquidez de la empresa de servicio Yossev EIRL del distrito del Callao durante el año 2012. El estudio permite comprender sobre la gestión financiera de la empresa y cuanto influye en su liquidez. En conclusión se encontró una deficiente gestión financiera, no existe una apropiada asignación del dinero en la entidad, por ello los colaboradores deben ser capacitados y orientados por parte de la empresa sobre la gestión financiera, caso contrario contratar profesionales con los conocimientos pertinentes, de la forma que se estructure y ordene el efectivo de la entidad, asimismo de tener estrategias, políticas y presupuestos de dinero para enriquecer la deficiente gestión financiera y mejorar.

Carrillo (2015) La gestión financiera y la liquidez de la empresa Azulejos Pelileo, presenta como objetivo mejorar la gestión financiera que al momento maneja la empresa con ciertos inconvenientes que inciden directamente en la liquidez de la misma. El desarrollo de la investigación se realizó, diagnósticos de la gestión de los recursos financieros aplicados en la empresa, lo que ayudara a la concepción de la información económica de manera confiable y oportuna. Se deduce que no conducen óptimamente la gestión financiera; por ello, se plantea una alternativa de solución proporcionando en incrementar la liquidez en los periodos siguientes en la empresa Azulejos Pelileo.

Westreicher (2020), define la gestión financiera como una de las ramas de las ciencias empresariales que estudiar la obtención y utilización eficiente de los recursos de un ente, además ver la posible financiación de sus operaciones, si recurren a los recursos propios o de terceros.

Ogando (2018), refiere que la gestión financiera viene a ser las responsabilidades de mantener las operaciones del día a día, del mismo modo estar alineados con los procedimientos de la empresa, para una breve obtención de liquidez que es la principal fuente de ser del negocio, mediante la innovación y la tecnología lo que permitirá tener un mejor empleo tanto de costos y gastos, promoviendo una producción y maximización de los beneficios dentro de la entidad.

Chapí y Ojeda (2017), refiere a la gestión financiera como el proceso que sirve de apoyo en lograr, sostener y mantener el dinero mediante una serie de procedimientos centrados en cumplir con las metas, permitiendo así construir las escalas de acuerdo a la adjudicación tanto de activos y pasivos.

Rosario y Rosario (2017), refieren que la gestión financiera es la distribución eficiente de los recursos financieros, asimismo tener un correcto proyecto con la noción de expresar las decisiones en la adquisición y los préstamos de una entidad con razón a una duración de tiempo que comprende el valor circulante, en desempeño con la cabida económica.

Hanni y Aguilar (2017), refieren que la gestión financiera es el desenlace de exigencias con el fin de establecer una indagación de manera cuantitativa sobre las distintas ganancias que se obtienen para la ejecución de las funciones económicas y así poder emitir las decisiones acerca de la situación financiera de la entidad, ejecución en los propósitos financieros, permitiendo su desarrollo.

Con respecto a los indicadores que se utilizaran en esta variable son las que mencionamos a continuación:

Torres (2020). El objetivo principal de toda empresa es administrar la capacidad para generar los ingresos procedentes de las actividades de operaciones, inversiones y financiamiento. La International Financial Reporting Standards, (2015). Refiere que las actividades de operación establecen la primordial fuente de entradas de dinero de las entidades. Según López (2018). Refiere que las actividades de inversión son las obtención y distribución de activos a largo plazo, y las actividades de financiamiento, según Westreicher (2020), define como el proceso por el cual una persona o empresa capta fondos, que serán destinados para solventar la adquisición de bienes y servicios o para desarrollar diversos tipos de inversiones.

El Diccionario Panhispánico del Español Jurídico (2020), define a liquidez como el atributo de los activos para ser transformados en dinero de forma rápida sin descuidar significativamente el importe.

Espallargas (2020). Refiere que el dinero dentro de una empresa es lo primordial que nunca debe faltar, asimismo no deja pasar la oportunidad de mencionar a este autor que mencionó esta frase: “Podemos decir que el efectivo es oxígeno de la economía y el sistema financiero es su aparato respiratorio. Las entidades bancarias vienen a ser los “glóbulos rojos” encargados a través de vía de créditos, transportan el oxígeno/efectivo a todos los rincones del cuerpo/economía”.

Corrales (2020) hace referencia a la importancia de la liquidez es la velocidad en que podemos tener en nuestras manos el dinero. Caso contrario suele presentarse para aquellas personas, empresas entre otras que gozan de una propiedad, un terreno, una casa, una planta, pero se les hace más difícil obtener su efectivo rápidamente, puesto que tardara meses para su posible venta. Cuando en las familias, empresas la liquidez se le es negativa o se ve reducida, es algo natural ver a tantas personas acudir a las entidades financieras con la única finalidad de adquirir algún financiamiento en el capital de trabajo, con la única razón de impulsar sus actividades adelante.

Varela (2019), expresa que liquidez mide la disposición de los activos para transformarse en efectivo sin que su precio se vea afectado y en corto periodo de tiempo. Cuanto más rápido se puede vender o intercambiar un activo por otro, más liquidez tiene.

Banda (2016), refiere que liquidez es la disposición de una inversión para ser convertida en efectivo sin ocasionar alguna pérdida relevante de su valor.

Entonces decimos que la liquidez viene a ser la electricidad/rapidez que tienen las empresas cuando en un momento dado requiere del dinero para cualquier obligación que se presente con motivo de sus operaciones, deudas con sus proveedores o deudas pendientes con entidades financieras. Por ello decimos que la liquidez es la facilidad que poseemos en base a los activos para que sean convertidos como activo circulante en tesorería, caso contrario se le considera como un problema que todo empresario no le gustaría pasar por estas situaciones que ponen en aprietos con respecto a sus operaciones. Por eso la liquidez se considera tenerla al instante o en un corto plazo con la opción de cualquiera dificultad que se presente.

Castro (2019). Con respecto a los indicadores de liquidez que serán utilizados dentro de la investigación nos permitirá evaluar la estabilidad del origen financiero de la empresa, es decir podremos determinar si la empresa cuenta con un buen estado financiero, con la única finalidad de asumir oportunamente sus obligaciones. Por ende, se realizará una controversia entre sus activos y pasivos de tal modo que logremos establecer el nivel de liquidez de la entidad. Los indicadores a utilizar son los que mencionamos a continuación:

Orellana (2020). Razón corriente, menciona que viene a ser la capacidad del ente en otorgar oportunamente las responsabilidades financieras, obligaciones a corto plazo. La partición del activo corriente entre la obligación corriente, permitiendo dar a conocer cuántos activos corrientes tiene la empresa para poder cubrir o remplazar las obligaciones a un corto plazo.

Fórmula:

$$\frac{\text{Activo Corriente}}{\text{Pasivo Corriente}}$$

López (2020). Prueba ácida, nos refleja la extensión con la que cuenta la entidad en liquidar los pasivos corrientes, sin tener presente la venta de su mercadería, entonces se refiere, principalmente con el remante de dinero, cuentas por cobrar, inversiones temporales y otros activos de rápida liquidación, sean estos totalmente diferentes a las existencias.

Fórmula:

$$\frac{\text{Activo Corriente - Inventarios}}{\text{Pasivo Corriente}}$$

Alcaraz (2019). Capital de trabajo, este indicador otorga ver el monto del efectivo que le sobraría a la entidad, tras realizar el pago de las obligaciones a mediano plazo, mediante este indicador facilita a la gerencia o personas interesadas en tomar las mejores decisiones de inversión temporal o de diversificar sus actividades.

Fórmula:

$$\text{Activo Corriente} - \text{Pasivo Corriente}$$

III. METODOLOGÍA

3.1 Tipo y diseño de investigación

3.1.1 Tipo de investigación

La presente investigación es de tipo aplicada, según menciona Tomala, O. (2016). Porque se basa en la aplicación del discernimiento y saberes con la finalidad de encontrar la resolución práctica de los problemas que las empresas estén presentando, para aplicarlos al mundo cotidiano. Asimismo, el propósito es de obtener soluciones, debido a los problemas que se estén atravesando los entes.

3.1.2 Diseño de investigación

El diseño de la investigación no experimental - transversal, debido a la variable independiente carece de manipulación intencional debido que solo se trata de analizar y estudiar los hechos y fenómenos de la realidad en un lapso de tiempo buscando analizar el nivel de incidencia entre las variables gestión financiera y liquidez.

Hernández, R., Fernández, C. & Baptista, P. (2014). Las investigaciones con diseño no experimental, menciona que no implica realizar un experimento y de igual forma no se pueden manejar las variables de estudio, debido a que se basan en las observaciones de los efectos que se puedan producir al ser analizadas más adelante.

Coll, F. (2020). Refiere que el estudio transversal es de tipo de observacional encargado de analizar documentos de distintas variables referente a una determinada población de muestra, recolecta datos en un solo periodo de tiempo.

3.2 Variables y operacionalización:

Ramírez (2020). Refiere que son las dos variables principales de cualquier experimento o investigación.

3.2.1 Variables:

Variable independiente:

Gestión financiera (cuantitativa) escala de medición: razón

Variable dependiente:

Liquidez (cuantitativa) escala de medición: razón

3.2.2 Operacionalización:

Hernández et al (2014). Menciona como el tránsito de las variables teóricas a convertirse en indicadores empíricos lo que permiten es poder verificarlas, medirlas e ítems o los equivalentes es a estos que se les pasa a llamar operacionalización. Asimismo, la operacionalización se le llama a la definición conceptual, en cambio operacional viene a ser la variable.

Soto, S. (2018). Refiere que los indicadores son la cuantificación o la traducción numérica de acuerdo a las valoraciones, por lo que deben estar representados de forma clara, para poder entender el cómo se implican las valoraciones y por ende las variables de tendencia, permitiendo conocer la verdadera situación en base a la realidad problemática de estudio.

Sánchez & Reyes, (2009) mencionan que la escala de medición viene a ser la estructura por lo que las variables van estar medidas o cuantificadas; asimismo, Tafur (1995), refiere que la escala es una herramienta de medición. Sin embargo, es primordial tener presente que la escala a emplear dependerá de la naturaleza, hechos y fenómeno que se está investigando.

La escala de razón o también llamada de relación es el nivel extraordinario y abarca todos los atributos de los demás niveles existentes, en donde se incluyen a la nulidad como separación de la variable.

3.3 Población, muestra y muestreo

3.3.1 Población

Hernández, R. et al. (2014), refiere que población está formada por la agrupación del total de los casos que coinciden con explícitas descripciones (p. 174).

En nuestro trabajo de investigación la población está constituida en base a los estados de situación financiera de los años 2020-2019 y otra información contable financiera de la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo 2020-2019.

3.3.2 Criterios

Según Tamayo (2012). Refiere que los criterios de inclusión y exclusión suelen ayudar a identificar la población donde se aplican los resultados. La identificación es medular para esta aplicación ya que al evaluar las particularidades de los que están inmersos en la investigación, se podrá estimar la probabilidad de alcanzar resultados similares.

a. Criterios de inclusión

Se considerará el estado de situación financiera periodo 2020-2019 de la empresa Pizza Continuos.

b. Criterios de exclusión

No se considera la información que se encuentre fuera del estado de situación financiera de los años 2020 - 2019 e información financiera complementaria a los mismos.

3.3.3 Muestra

Según Toledo (2016), conceptualiza muestra como una parte de la población que necesita ser definida como una porción de la población o universo (p. 6).

En la presente investigación se usó la muestra de tipo no probabilístico por conveniencia, la cual se constituye en base al estado de situación financiera del periodo 2020 - 2019 de la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo.

3.3.4 Muestreo

Según el autor Arias (2006) conceptualiza a muestreo en una parte para comprender la posibilidad que tiene cada componente de formar la muestra.

En nuestro trabajo el muestreo se considera el estado de situación financiera del periodo 2020 - 2019 de la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo.

3.3.5 Unidad de análisis

Oviedo (2018). Está constituida por los elementos que son objeto de estudio.

Representada por el estado de situación financiera constituida por el periodo 2020 - 2019 de la entidad Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo.

3.4 Técnicas e instrumentos de recolección de datos

3.4.1 Técnicas

Corral (2015). Menciona que la técnica como su propia denominación lo indica es el estudio de un documento, más allá de su soporte ya sea escrito, virtual, audiovisual, entre otros. Nos facilita realizar búsquedas de años y momentos anteriores y hacer una recuperación del documento que necesitamos en el momento dado (p. 1).

Las técnicas que aplicamos para la recolección de datos fue el análisis documental, representado por el estado de situación financiera de la empresa Pizza Continuos; del periodo 2020 - 2019.

3.4.2 Validez y confiabilidad

La investigación que se está desarrollando contara con la validez de profesionales dedicados principalmente a la carrera de Contabilidad, de la misma forma la confidencialidad es establecido entre el investigador y los profesionales que otorgaran la veracidad de la información de los Estados de Situación Financiera que se mostrara en el presente trabajo.

3.4.3 Instrumentos

Según Chávez (2007) menciona que viene a ser el medio a utilizar por el investigador con la finalidad de medir el comportamiento o atributos de las variables. En la presente investigación se utilizó la guía de análisis documental porque nos permitió obtener la información del estado de situación financiera del periodo 2020 - 2019.

3.5 Procedimientos

- Análisis documental

Se realizó a través del programa Microsoft Excel 2016, que permitió realizar con normalidad nuestras tablas, gráficos, entre otros.

3.6 Método de análisis de datos

La presente investigación se consideró realizar la técnica estadística descriptiva mediante el programa de Microsoft Excel, los resultados se plasmaron en tablas para el análisis de la gestión financiera y liquidez de la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo 2020-2019.

3.7 Aspectos éticos

Según Acevedo (2017). Refiere que los aspectos éticos dentro de la investigación científica nos revelan diferentes códigos, declaraciones y normativas que se han dictado en el mundo académico para la protección tanto de las personas y/o entidades sometidas a la experimentación científica (p. 16).

Criterios	Características éticas del criterio
Consentimiento informado	Se solicitó la autorización al administrador de la entidad Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo, para aplicar las técnicas e instrumentos de investigación expuestos.
Confidencialidad	La información proporcionada por la empresa, la misma que tiene propósito estrictamente para fines académicos alineada al objetivo de la investigación.
Originalidad	Se mencionaron las fuentes bibliográficas y referencias electrónicas de la indagación, con la finalidad de ayudar en la ausencia de plagio.

Fuente: Esteves (2013)

Elaboración: Propia

IV. RESULTADOS

En la presente investigación se presenta los resultados sobre las variables estudiadas, siendo la gestión financiera y liquidez, se realizó un análisis en base a los objetivos específicos y el objetivo general mediante la recolección documental para poder analizar la incidencia de la gestión financiera en la liquidez de la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo.

El tratamiento del primer objetivo específico analizar las actividades de operación, inversión y financiamiento en la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo 2020 - 2019, se realizó el estado de flujo de efectivo que se detalla a continuación:

Tabla 1**ESTADO DE FLUJOS DE EFECTIVO EMPRESA PIZZA CONTINUOS PERIODO**

2020-2019

Pizza Continuos Estado de Flujos de Efectivo Por los años terminados el 31 de diciembre de 2020 y de 2019 Expresado en Soles		
ACTIVIDADES DE OPERACIÓN	2020	2019
Cobranza por:		
Ventas	2,942,379	3,634,650
Menos pagos por:		
Pago a proveedores de bienes y servicios	-2,453,460	-2,866,133
Pagos a los empleados	-196,002	-283,018
Pago por impuestos	-24,099	-73,901
Otros pagos relativos a la actividad de operación	-103,399	-121,778
FLUJO DE EFECTIVO DE OPERACIÓN	165,419	289,820
 ACTIVIDADES DE INVERSIÓN		
Cobranza por:		
Cobros por contrato de asociación en participación	8,188	229,390
Intereses recibidos	3,301	1,470
Venta de inmuebles, maquinarias y equipo	1,575	4,042
Menos pagos por:		
Compra de inmuebles, maquinarias y equipo	-116,251	-76,329
Compra de activos intangibles	-6,455	-4,940
FLUJO DE EFECTIVO POR INVERSIÓN	-109,642	153,633
 ACTIVIDADES DE FINANCIAMIENTO		
Entradas por:		
Obtención de pasivos financieros	998,001	1,556,029
Préstamos recibidos de entidades relacionadas	446,000	255,300
Menos pagos por:		
Pago de pasivos financieros	-1,018,172	-1,923,000
Pago de préstamos a entidades relacionadas	-317,000	-163,800
Pago de pasivos por arrendamiento	-50,768	-59,011
Intereses pagados	-32,707	-94,028
FLUJO NETO POR FINANCIAMIENTO	25,354	-428,510
(Disminución) aumento del efectivo y equivalentes de efectivo	81,131	14,943
Variaciones del efectivo y equivalentes de efectivo	2,548	969
Efectivo y equivalentes de efectivo al inicio del periodo	84,978	69,065
efectivo y equivalentes de efectivo al finalizar el periodo	168,657	84,977

Tabla 2
ACTIVIDADES DE OPERACIÓN

	2020	2,019	VARIACIÓN	%
INGRESOS DE OPERACIÓN	2,942,379	3,634,650	-692,271	-19
PAGOS DE OPERACIÓN	-2,776,960	-3,344,830	567,870	-17
Aumento o disminución de efectivo	165,419	289,820	-124,401	-43

Nota. (A) o (D) de efectivo = Ingresos de operación – Pagos de operación.

En las actividades de operación se aprecia una disminución de dinero para el año 2020, en cambio un mejor efectivo se obtuvo en el año 2019 de S/. 165,419 y S/. 289,820, pero haciendo la comparación el efectivo tuvo una variación de -43% en términos porcentuales y de S/. -124,401 en términos monetarios, esta reducción se da porque su principal actividad que genera mayor ingreso (ventas) se vio afectada por el cierre del local debido a la pandemia sanitaria para el año 2020 en cambio el 2019 marchó normal las actividades, representando un total de S/. 2,942,379 y S/. 3,634,650, arrojando una variación del -19% en términos porcentuales y de S/. -692,271 en términos monetarios. Con los ingresos obtenidos la entidad dispone de efectivo para hacer frente a sus obligaciones que representan una variación del -17% en términos porcentuales y de S/. 567,870 en términos monetarios comparando los dos años 2020 y 2019. Las obligaciones que cuenta la empresa para el año 2020 representan un total de S/. -2,776,960 en términos monetarios, estas partidas de dinero se dividen en pago a proveedores de bienes y servicios por S/. -2,453,460, pagos a los empleados por S/. -196,002, pago por impuestos por S/. -24,099 y otros pagos de actividad de operación que representa un total de S/. -103,399 y para el año 2019 las obligaciones representan un total de S/. -3,344,830 en términos monetarios, estas partidas de efectivo se dividen en pago a proveedores de bienes y servicios por S/. -2,866,133, pagos a los empleados por S/. -283,018, pago por impuestos por S/. -73,901 y otros pagos de actividad de operación que representa un total de S/. -121,778. La gerencia si tuvo una buena gestión financiera porque rápidamente se adaptó al cambio realizando los protocolos de seguridad y centrándose al 100% en el delivery en sus ventas.

Tabla 3**ACTIVIDADES DE INVERSIÓN**

	2020	2019	VARIACIÓN	%
INGRESOS DE INVERSIÓN	13,064	234,902	-221,83	-94
PAGOS DE INVERSIÓN	-122,706	-81,269	-41,437	51
Aumento o disminución de efectivo	-109,642	153,633	-263,275	-171

Nota. (A) o (D) de efectivo = ingresos de inversión – pagos de inversión.

En las actividades de inversión se aprecia la disminución de efectivo para el año 2020 y un aumento en el 2019 de S/. -109,642 y S/. 153,633, pero haciendo la comparación el efectivo tuvo una variación de -171% en términos porcentuales y de S/. -263,275 en términos monetarios, esta reducción se da porque sus principales fuentes de cobranza que cuenta cobros por contrato de asociación en participación, intereses recibidos y venta de inmuebles, maquinarias y equipo disminuyo para el año 2020 a comparación del año 2019 que obtuvo un aumento en las fuentes mencionadas, éstas fuentes representan un total de S/. 13,064 y S/. 234,902, para los dos años, arrojando una variación del -94% en términos porcentuales y de S/. -221,838, en términos monetarios. Con las inversiones obtenida la empresa no dispone de efectivo para afrontar su compromiso para el periodo 2020 en cambio el 2019 dispone de efectivo entre los dos años representan una variación del 51% en términos porcentuales y de S/. -41,437 en términos monetarios. Las obligaciones de inversión que cuenta la empresa para el año 2020 representan un total de S/. -122,706 en términos monetarios, estas salidas de efectivo se dividen en compra de inmuebles, maquinarias y equipo por S/. -116,251 y compra de activos intangibles por S/. -6,455 y para el año 2019 las obligaciones representan un total de S/. -81,269 en términos monetarios, estas salidas de efectivo se dividen en compra de inmuebles, maquinarias y equipo por S/. -76,329 y compra de activos intangibles por S/. -4,940. La gestión financiera fue buena porque para el año 2020, realizaron inversiones en inmuebles, maquinaria y equipo, y que estas se verán reflejadas en un largo plazo.

Tabla 4**ACTIVIDAD DE FINANCIAMIENTO**

	2020	2,019	VARIACIÓN	%
INGRESO DE FINANCIAMIENTO	1,444,001	1,811,329	-367,328	-20
PAGOS DE FINANCIAMIENTO	-1,418,647	-2,239,839	821,192	-37
Aumento o disminución de efectivo	25,354	-428,510	453,864	-106

Nota. (A) o (D) de efectivo = ingresos de financiamiento – pagos de financiamiento.

En la actividad de financiamiento se aprecia un aumento de efectivo por S/. 25,354 para el año 2020 y una disminución en el 2019 de S/. -428,510, pero haciendo la comparación el efectivo tuvo una variación de -106% en términos porcentuales y de S/. 453,864, en términos monetarios, la disminución que presenta el año 2019 se da porque se dedicó principalmente a pagar sus obligaciones financieras por S/. -2,239,839 por ende la empresa obtuvo un menor financiamiento de S/. 1,811,329 existiendo un desequilibrio de efectivo, dejando deudas de financiamiento pendientes en escala menor para el año 2020. Las obligaciones de financiamiento que cuenta la empresa para el año 2020 representan un total de S/. -1,418,647 en términos monetarios, estas salidas de efectivo se dividen en pago de pasivos financieros por S/. -1,018,172, pago de préstamos a entidades relacionadas por S/. -317,000, pago de pasivos por arrendamiento por S/. -50,768 e intereses pagados por S/. -32,707, fueron canceladas gracias a las entradas de efectivo producto del financiamiento por S/. 1,444,001. La gestión marchó bien porque pagaron gran parte sus deudas en el 2019, dejando una parte para el año 2020 que lograron pagar gracias al financiamiento.

El tratamiento del segundo objetivo específico analizar la liquidez de la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo 2020-2019, se realizó mediante el análisis del estado de resultados y los ratios de liquidez como se detallan a continuación

Tabla 5**ESTADO DE RESULTADOS EMPRESA PIZZA CONTINUOS PERIODO 2020-2019**

Pizza Continuos Estado de Resultados Por los años terminados al 31 de diciembre del 2020-2019 Expresado en Soles						
	2020	%	2019	%	VARIACIÓN	%
Ingresos por ventas	2,468,703	100	3,034,154	100	-565,451	-19
Costo por ventas	-1,814,560	-74	-2,127,871	-70	313,311	-15
UTILIDAD BRUTA	654,143	26	906,283	30	-252,140	-28
Gastos de ventas	-518,166	-21	-593,631	-20	75,465	-13
Gastos de administración	-121,581	-5	-132,805	-4	11,224	-8
Rentabilidad de contrato de asociación en participación			46,795	2	-46,795	-100
Otros ingresos	13,809	1	25,919	1	-12,110	-47
Otros gastos	-6,801	0	-17,619	-1	10,818	-61
Ganancia por ventas de activos	1,051	0	266	0	785	295
Ingresos financieros	2,311	0	1,653	0	658	40
Gastos financieros	-60,418	-2	-53,559	-2	-6,859	13
Instrumentos financieros derivados	22,539	1	-5,620	0	28,159	-501
Participación en los resultados de las subsidiarias	1,976	0	-326	0	2,302	-706
Variación de efectivo	-16,571	-1	4,559	0	-21,130	-463
UTILIDAD ANTES DE IMPUESTOS	-27,708	-1	181,915	6	-209,623	-115
Impuesto a la renta	-2,408	0	-56,630	-2	54,222	-96
UTILIDAD DEL PERIODO	-30,116	-1	125,285	4	-155,401	-124

De acuerdo al estado de resultados las ventas reflejan una disminución del 19% en términos porcentuales y de S/. -565,451 en términos monetarios, respecto a los años 2020 y 2019. El costo de ventas representa un -74% y -70% de las ventas, para los años 2020 y 2019, notándose un aumento en la participación de los costos.

La utilidad bruta representa un 26% y 30% en términos porcentuales y de S/. 654,143 y 906,283 en términos monetarios de las ventas para los años 2020 y 2019, notándose una reducción del -28% en términos porcentuales y de S/. -252,140 en términos monetarios.

Respecto a la utilidad antes de impuestos, representan un -1% y 6% en términos porcentuales y de S/. -27,708 y S/. 181,915 en términos monetarios de las ventas para los años 2020 y 2019, notándose una disminución del -115% y S/. -209,623 respectivamente.

Respecto a los ingresos financieros se parecía una disminución del 28.49% en términos porcentuales y de S/ 6,231 en términos monetarios para el período sujeto a análisis.

La utilidad del ejercicio representa el -1% y 4% de las ventas para los años 2020 y 2019, reflejándose una disminución de la misma del -124% en términos porcentuales y de S/. -155,401 en términos monetarios producto de la disminución de las ventas porque se tuvo que cerrar la tienda cerca de tres meses debido a la crisis sanitaria en la que se vio inmerso nuestro país.

Tabla 6*ESTADO DE SITUACIÓN FINANCIERA EMPRESA PIZZA CONTINUOS PERIODO 2020-2019*

ACTIVO	2020	%	2019	%	VARIACIÓN	%
Activo Corriente						
Efectivo y equivalentes de efectivo	168,657	8	84,977	5	83,680	98
Cuentas por cobrar comerciales	18,825	1	18,923	1	-98	-1
Otras cuentas por cobrar	12,064	1	18,226	1	-6,162	-34
Cuentas por cobrar a entidades	53,764	3	52,549	3	1,215	2
Cuentas por cobrar provenientes de c a p			3,738	0	-3,738	-100
Existencias	641,426	32	675,806	36	-34,380	-5
Gastos pagados por anticipado	5,042	0	7,353	0	-2,311	-31
Otros activos financieros	2,797	0			2,797	100
Otros activos	20,957	1			20,957	100
TOTAL ACTIVO CORRIENTE	923,532	46	861,572	46	61,960	7
Activo No Corriente						
Otras cuentas por cobrar	3,966	0	4,565	0	-599	-13
Cuentas por cobrar a entidades			216	0	-216	-100
Activos por derecho de uso	399,990	20	364,486	19	35,504	10
Inversiones	35,368	2	33,396	2	1,972	6
Activo diferido	49,346	2	49,810	3	-464	-1
Inmuebles, maquinarias y equipo	591,750	29	563,682	30	28,068	5
Activos intangibles	3,419	0	6,527	0	-3,108	-48
TOTAL ACTIVO NO CORRIENTE	1,083,839	54	1,022,682	54	61,157	6
TOTAL ACTIVO	2,007,371	100	1,884,254	100	123,117	7

De acuerdo a la estructura financiera el total de los activos para el año 2020, representa un incremento respecto del año 2019 de S/. 123,117 en términos monetarios y de 7% en términos porcentuales, siendo la cuenta de efectivo y equivalentes de efectivo ha experimentado un mayor incremento de S/. 83,680 en términos monetarios y de 98 % en términos porcentuales. Analizando los rubros de los activos de forma individual se contempla la mayor participación del activo no corriente con un porcentaje de participación de 54% y de 54% del total de los activos para los años 2020 y 2019, esta mayor participación es producto de los activos en inmuebles, maquinarias y equipo con una participación de 29% y de 30% reflejando un incremento de 5% en términos porcentuales y de S/. 28,068 en términos monetarios. Respecto a los activos no corrientes la cuenta inmueble, maquinarias y equipo representa un 29.48% y 29.92% del total de los activos, no obstante, esta participación tiene el segundo lugar en porcentaje más alto, es el rubro que representa un incremento de S/. 28,068 en términos monetarios y de 4.98% en términos porcentuales, lo que demuestra una necesidad de expandir más su mercado a efectos de incrementar sus ventas. Asimismo, la cuenta de activos por derecho de uso para los años 2020 y 2019 representando por S/. 35,04 en términos monetarios y de 9.74% en términos porcentuales. Podemos decir que los activos corrientes disminuyeron debido a la disminución de las ventas que afectaron directamente en la cuenta efectivo y equivalentes de efectivo, y en los inventarios, en cambio los activos no corrientes aumentaron debido a que tuvieron que adquirir inmuebles, maquinaria y equipo para implementar los protocolos de seguridad emitidas por el gobierno. La gestión fue buena porque siguieron con sus actividades pese a todas las medidas que tenían que seguir para poder operar.

Tabla 7

ESTADO DE SITUACIÓN FINANCIERA EMPRESA PIZZA CONTINUOS 2020-2019

PASIVO Y PATRIMONIO	2020	%	2019	%	VARIACIÓN	%
Pasivo Corriente						
Cuentas por pagar comerciales	363,740	18	294,074	16	69,666	24
Otras cuentas por pagar	72,478	4	59,926	3	12,552	21
Cuentas por pagar a entidades relacionadas	80,211	4	203,767	11	-123,556	-61
Provisiones para beneficios a los empleados	12,166	1	34,210	2	-22,044	-64
Otras provisiones	23,907	1	23,189	1	718	3
Ingresos diferidos	35,163	2	42,316	2	-7,153	-17
Pasivo por arrendamiento	39,273	2	36,621	2	2,652	7
Otros pasivos financieros	31,714	2	35,654	2	-3,940	-11
TOTAL PASIVOS CORRIENTES	658,652	33	729,757	39	-71,105	-10
Pasivo No Corriente						
Otras cuentas por pagar a partes relacionadas	274,320	14	75,426	4	198,894	264
Provisiones para beneficios a los empleados	1,071	0	1,158	0	-87	-8
Otras provisiones	2,446	0	2,152	0	294	14
Ingresos diferidos	557	0	839	0	-282	-34
Pasivo por arrendamiento	444,310	22	400,497	21	43,813	11
Otros pasivos financieros	84,888	4	103,183	5	-18,295	-18
TOTAL PASIVO NO CORRIENTE	807,592	40	583,255	31	224,337	38
TOTAL PASIVO	1,466,244	73	1,313,012	70	153,232	12
PATRIMONIO						
Capital	156,709	8	156,709	8	0	0
Otras reservas de capital	66,879	3	66,878	4	1	0
Resultados acumulados	317,539	16	347,655	18	-30,116	-9
TOTAL PATRIMONIO	541,127	27	571,242	30	-30,115	-5
TOTAL PASIVO Y PATRIMONIO	2,007,371	100	1,884,254	100	123,117	7

De acuerdo al pasivo y patrimonio en la estructura financiera el 73% y el 70% está representado por el pasivo y el 27% y el 30% por el patrimonio para los años 2020 y 2019 respectivamente, existiendo una mayor financiación de las inversiones con recursos ajenos, notándose un incremento del pasivo de 12% en términos porcentuales y de S/. 153,232 en términos monetarios, producto de un mayor incremento de las obligaciones financieras contraídas para la compra de activo fijo. Es oportuno manifestar que las obligaciones financieras de corto plazo disminuyeron en 61% en términos porcentuales y de S/. -123,556 en términos monetarios y las de largo plazo incrementaron en 264% en términos porcentuales y de S/. 198,894 en términos monetarios. Asimismo, se aprecia una disminución en los resultados del periodo 2020 - 2019 de -9% en términos porcentuales y de S/. -30,116 en términos monetarios.

De la parte corriente de la estructura financiera que representa el 33% y 39%, las cuentas por pagar comerciales tienen una participación de 18% y 16% para los años 2020 y 2019 respectivamente, notándose un incremento del 24% en términos porcentuales y de S/. 69,666 en términos monetarios.

Los pasivos corrientes bajaron debido a los pagos a corto plazo con las entidades financieras y también a la reducción del personal, en cambio los pasivos no corrientes aumentaron debido a las deudas de largo plazo y gran parte con los pasivos por arrendamiento.

El capital de la empresa representa el 8% y 8% de participación en la estructura financiera de la empresa para los años 2020 y 2019 respectivamente, otras reservas de capital representan el 3% y 4% y el resultado acumulado del ejercicio representan un 16% y 18% de participación de la estructura financiera para los años 2020 y 2019 respectivamente, notándose una disminución de -9% en términos porcentuales y de S/. -30,116 en términos monetarios. Es conveniente manifestar que la empresa sigue manteniendo igual el aporte de capital.

Calculo de ratios de liquidez

Tabla 8

LIQUIDEZ CORRIENTE

RATIOS DE LIQUIDEZ	FORMULA	2020	2019
LIQUIDEZ CORRIENTE	Activo Corriente	923,532	861,572
	Pasivo Corriente	658,652	729,757
RESULTADOS		1.40	1.18

Nota. LC = AC / PC

Evaluación:

Se puede apreciar que la empresa disponía de S/ 1.40 y S/ 1.18 de activo corriente por cada Sol (S/. 1) de pasivo corriente. Es decir, el activo corriente es 1.40 veces y 1.18 veces, por lo que puede cancelar sus pasivos a corto plazo para el año 2020 - 2019. Como se expresó anteriormente el activo corriente aumento producto de la cuenta efectivo y equivalentes de efectivo que incremento en 98.47% en términos porcentuales y S/. 83, 680 en términos monetarios. La gestión financiera fue buena porque utilizaron eficiente sus recursos disponibles con los que contaba la empresa.

Tabla 9
PRUEBA ÁCIDA

RATIOS	DE			
LIQUIDEZ		FORMULA	2020	2019
PRUEBA ÁCIDA		Activo Corriente – Inventarios	282,106	185,766
		Pasivo Corriente	658,652	729,757
RESULTADOS			0.43	0.25

Nota. PA = AC – I / PC

Evaluación:

La prueba ácida en el periodo 2020 y 2019 se obtienen valores de 0.43 veces y 0.25 veces, indicador menor a 1, por lo tanto, la empresa le va costar hacer frente a sus obligaciones a corto plazo. La gestión es deficiente debido que el pasivo corriente es excesivo y convendría que la entidad rote mejor sus existencias para poder generar más ingresos para hacer frente a sus deudas a corto plazo.

Tabla 10
PRUEBA DEFENSIVA

RATIOS DE LIQUIDEZ	FORMULA	2020	2019
PRUEBA DEFENSIVA	Efectivo	168,657	84,977
	Pasivo Corriente	658,652	729,757
RESULTADOS		0.26	0.12

Nota. PD = E / PC

Evaluación:

Se observa que las obligaciones corrientes o de corto plazo han sido mayores que los recursos disponibles de efectivo de la empresa. Por cada sol (S/. 1) de deuda se dispone de S/. 0.26 y S/. 0.12 de efectivo para los años 2020 y 2019, existiendo una variación positiva de 0.14 al cierre del ejercicio 2020, pese a ello la gestión es deficiente porque en la evaluación se observa que el efectivo de la empresa no puede cubrir por sí solo el total de sus pasivos corrientes a corto plazo.

Tabla 11
CAPITAL DE TRABAJO

RATIOS DE LIQUIDEZ	FORMULA	2020	2019
CAPITAL DE TRABAJO	Activo Corriente	923,532	861,572
	Pasivo Corriente	658,652	729,757
RESULTADOS		264,880	131,815

Nota. CP = AC -PC

Evaluación:

El capital de trabajo en el año 2020 - 2019 se obtuvieron resultados positivos de S/. 264,880 y S/. 131, 815 en términos monetarios, dando a conocer la cantidad de recursos con lo que dispone la entidad para seguir laborando una vez de pagar todas las obligaciones financieras a corto plazo.

El desarrollo del tercer objetivo específico comparar la gestión financiera y la liquidez de la empresa pizza Continuos y Pizza Gourmet de la ciudad de Trujillo 2020-2019, se realizó a través del flujo de efectivo, el estado de resultados y los ratios de liquidez se precisa a continuación:

Tabla 12**ESTADO DE FLUJOS DE EFECTIVO EMPRESA PIZZA GOURMET PERIODO 2020-2019**

Pizza Gourmet
Estado de Flujos de Efectivo
Por los años terminados al 31 de diciembre del 2020 - 2019
Expresado en Soles

ACTIVIDADES DE OPERACIÓN	2020	2019
Cobranza por:		
Ventas	111,753	150,252
Menos pagos por:		
Pago a proveedores de bienes y servicios	-15,382	-17,777
Pago por impuestos	-4,780	-47,003
FLUJO DE EFECTIVO DE OPERACIÓN	91,591	85,472
 ACTIVIDADES DE INVERSIÓN		
Cobranza por:		
Cobros por venta inmuebles, maquinaria y equipo	127	2,348
Menos pagos por:		
Pagos compra inmuebles, maquinarias y equipo	-39,269	-84,873
Pagos compra activos intangibles	0	-1,187
FLUJO DE EFECTIVO POR INVERSIÓN	-39,142	-83,712
 ACTIVIDADES DE FINANCIAMIENTO		
Entradas por:		
Obtención de pasivos financieros	516,544	417,942
Menos pagos por:		
Pago de pasivos financieros	-554,603	-387,063
Pago de dividendos	0	-82,881
Intereses pagados	-21	-22
FLUJO NETO POR FINANCIAMIENTO	-38,080	-52,024
(Disminución) aumento del efectivo y equivalentes de efectivo	14,369	-50,264
Variaciones del efectivo y equivalentes de efectivo	858	117
Efectivo y equivalentes de efectivo al inicio del periodo	26,049	77,054
efectivo y equivalentes de efectivo al finalizar el periodo	41,276	26,907

Tabla 13**COMPARACIÓN DEL ESTADO DE FLUJOS DE EFECTIVO EMPRESA PIZZA CONTINUOS Y PIZZA GOURMET PERIODOS 2020-2019**

	Pizza Continuos		Pizza Gourmet	
	2020	2019	2020	2019
FLUJO DE OPERACIÓN	165,419	289,820	91,591	85,472
FLUJO DE INVERSIÓN	-109,642	153,633	-39,142	-83,712
FLUJO DE FINANCIAMIENTO	25,354	-428,510	-38,080	-52,024
(D) o (A) DE EFECTIVO	81,131	14,943	14,369	-50,264
VARIACIÓN DE EFECTIVO	2,548	969	858	117
EFFECTIVO INICIO DEL PERIODO	84,978	69,065	26,049	77,054
EFFECTIVO AL FINALIZAR EL PERIODO	168,657	84,977	41,276	26,907

Nota. Resumen del flujo de efectivo empresa PC Y PG periodo 2020-2019

Al realizar la comparación de las dos empresas se determina que las actividades de operación arrojando valores positivos tanto para la empresa Pizza Continuos representado por S/. 165,419 y S/. 289,820 en términos monetarios y la empresa Pizza Gourmet por S/. 91,591 y S/. 85,472 en términos monetarios para los periodos 2020 y 2019. Asimismo, con las actividades de inversión la empresa en estudio representa un resultado negativo para el periodo 2020 representado por S/. -109,642 y en el periodo 2019 se obtuvo un buen resultado, en cambio la empresa comparada los dos periodos cerraron negativamente representado por S/. -39,142 y S/. -83,712 y finalmente con las actividades de financiamiento Pizza Continuos en el periodo 2020 obtuvo un resultado de S/. 25,354 y para el año 2019 obtuvo obligaciones financieras por S/. -428,510. La empresa Pizza Gourmet en los dos periodos cerraron con saldos negativos por S/. -38,080 y S/. -52,024, pese a los resultados negativos que se obtuvieron en algunas actividades de ambas empresas, estas son respaldadas por su flujo de efectivo al inicio del periodo, logrando cerrar los dos periodos con resultados positivos que será clave para la apertura del siguiente año. Al realizar la comparación la que mejor está posicionada es la empresa Pizza Continuos.

Tabla 14**ESTADO DE RESULTADOS EMPRESA PIZZA GOURMET PERIODO 2020-2019**

Pizza Gourmet
Estado de Resultados
Al 31 de diciembre del 2020-2019
Expresado en soles

	2020	2019
Ingreso de actividades	454,920	623,725
Costo de ventas	-311,692	-472,233
Utilidad bruta	143,228	151,492
Gastos Operativos:		
Gastos de venta y distribución	-30,297	-43,051
Gastos de administración	-64,999	-67,847
Otros ingresos operativos	7,429	11,841
Otros gastos operativos	-2,623	-3,206
Utilidad operativa	52,738	49,229
Ingresos financieros	1,834	606
Gastos financieros	-17,314	-18,477
Diferencia en cambio	-32,143	2,991
Utilidad antes del impuesto a la renta	5,115	34,349
Impuesto a la renta	-4,971	-12,581
UTILIDAD NETA	144	21,768

Tabla 15**ESTADO DE RESULTADOS EMPRESA PIZZA CONTINUOS Y PIZZA GOURMET PERIODO 2020-2019.**

	2020	2019	%
Pizza Continuos	2,468,703	3,034,154	-19
Ingresos por ventas			
Pizza Gourmet	454,920	623,725	-27

Al realizar la comparación del estado de resultados se nota una reducción de -19% y la otra fue de -27% respecto a los ingresos por las ventas de sus pizzas por parte de la empresa Pizza Continuos que es debido a la actividad exclusiva del delivery y la buena gestión que realiza en manejar los tiempos con los pedidos, lo cual la empresa Pizza Gourmet si realiza estos procesos pero en escala menor.

Tabla 16

ESTADO DE SITUACIÓN FINANCIERA EMPRESA PIZZA GOURMET PERIODO 2020-2019

Pizza Gourmet
Estado de Situación Financiera
Al 31 de diciembre del 2020-2019

ACTIVO	2020	2019	PASIVO Y PATRIMONIO	2020	2019
Activo Corriente			Pasivo Corriente		
Efectivo y equivalente de efectivo	41,276	26,907	Obligaciones financieras	79,870	160,261
Cuentas por cobrar comerciales	64,538	71,478	Cuentas por pagar comerciales	66,535	52,346
Otras cuentas por cobrar	2,158	28,904	Otras cuentas por pagar	16,130	12,735
Existencias	177,242	105,452	Pasivo por arrendamiento	3,955	4,283
Gastos pagados por anticipado	666	657	Ingresos diferidos	154	137
TOTAL ACTIVO CORRIENTE	285,880	233,398	TOTAL PASIVOS CORRIENTES	166,644	229,762
Activo No Corriente			Pasivo No Corriente		
Gastos pagados por anticipado	1,944	1,288	Obligaciones financieras	297,651	219,587
Propiedades, planta y equipo	523,762	559,158	Pasivo por arrendamiento	13,433	12,789
Activos intangibles	184,853	185,721	Pasivo por impuestos diferidos	71,286	70,146
Inversiones	74,817	74,817	TOTAL PASIVO NO CORRIENTE	382,370	302,522
TOTAL ACTIVO NO CORRIENTE	785,376	820,984	TOTAL PASIVO	549,014	532,284
			PATRIMONIO		
			Capital	388,505	388,505
			Reservas legal	77,827	77,827
			Otras reservas	2,536	2,536
			Resultados acumulados	53,374	53,230
			TOTAL PATRIMONIO	522,242	522,098
TOTAL ACTIVO	1,071,256	1,054,382	TOTAL PASIVO Y PATRIMONIO	1,071,256	1,054,382

Tabla 17**COMPARACIÓN DE LOS RATIOS DE LIQUIDEZ EMPRESA PIZZA CONTINUOS
Y PIZZA GOURMET PERIODO 2020-2019**

RATIOS DE LIQUIDEZ	Pizza Continuos			Pizza Gourmet		
	2020	2019	variación	2020	2019	Variación
RC=AC/PC	1.40	1.18	0.22	1.72	1.02	0.70
PA=AC-I/PC	0.43	0.25	0.18	0.65	0.56	0.09
PD=E/PC	0.26	0.12	0.14	0.25	0.12	0.13
CT=AC-PC	264,880	131,815	133,065	119,236	3,636	115,600

Nota. Ratios de liquidez empresas PC Y PG periodo 2020-2019

En el ratio de liquidez Pizza Continuos y Papa Gourmet disponían de S/. 1.40 y S/. 1.72 de activo corriente por cada sol (S/. 1) de pasivo corriente. Es decir, el activo corriente es de 1.40 veces y 1.72 veces, por lo que ambas empresas pueden cubrir sus obligaciones a corto plazo para el periodo 2020. En el periodo 2019 Pizza Continuos sigue manteniendo un nivel óptimo de liquidez corriente de 1.18 veces al igual que Pizza Gourmet se encuentra con una buena liquidez representado por 1.02 veces, dado que el valor apropiado es entre 1 y 2. En la prueba acida para el periodo 2020 se obtienen valores de 0.43 y 0.65, siendo el indicador menor a 1, por lo tanto, ambos entes le van a costar hacer frente a sus obligaciones a corto plazo, eso sí una más que la otra. En el periodo 2019 sus valores han sido bajo de 0.25 y 0.56 para ambas empresas. En la prueba defensiva se observa que las obligaciones corrientes han sido mayores que los recursos disponibles de efectivo de ambas empresas, por cada sol (S/. 1) de deuda se dispone de S/. 0.26 y S/. 0.25 de efectivo para el periodo 2020, existiendo una variación de 0.14 y 0.13 al cierre del ejercicio 2020, pese a ello en la evaluación se determinó que el efectivo de la empresa no puede cubrir por si solo el total de sus pasivos corrientes. En el periodo 2019 las obligaciones corrientes para Pizza Continuos y Pizza Gourmet han sido mayores que su efectivo de 0.12 y 0.12 respectivamente. El capital de trabajo en el año 2020 se obtuvieron resultados positivos de S/. 264,880 y S/. 119,236, para ambas empresas, dando a conocer la cantidad de los recursos con los que cuentan y poder seguir laborando una vez que se paguen todas las obligaciones financieras a corto plazo. En el 2019 Pizza Continuos dispone de S/. 131, 815 en cambio Pizza Gourmet dispone de recursos por tan solo S/. 3,636.

V. DISCUSIÓN

Se planteó como primer objetivo específico analizar las actividades de operación, inversión y financiamiento de la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo 2020-2019. Según Westreicher (2020), define a la gestión financiera como una de las ramas de las ciencias empresariales que analiza la obtención y utilización eficiente de los recursos de un ente, además ver la posible financiación de sus operaciones, si recurren a los recursos propios o de terceros. En la presente investigación al analizar las actividades de operación se encontró un buen flujo de efectivo de operación porque obtuvieron mayor cobranza por la venta de pizzas, pese a los pagos concernientes a las actividades de las mismas, arrojando buenos resultados para los dos periodos 2020 y 2019 de S/. 166,430 y S/. 298,822 en términos monetarios; con respecto al flujo de efectivo de inversión para el año 2020 tiene un saldo negativo de S/. -110,644 debido a la cobranza por contrato de asociación en participación que se redujo a S/. 8,188 superado por el pago en la adquisición de inmuebles, maquinarias y equipo, con un total de S/. -116,251, en cambio para el año 2019 obtuvo un buen flujo de efectivo siendo beneficiado en la cobranza por contrato de asociación en participación de S/. 230,380 siendo superior al pago de inversión por S/. -76,329 en adquisición de inmuebles, maquinarias y equipos; asimismo el flujo de efectivo de financiamiento arroja un saldo negativo de S/. -441,539 para el año 2019 debido al pago de obligaciones financieras de S/. -1,923,000, superando a las entradas por préstamos, siendo las mismas canceladas en su totalidad en el año 2020, quedando un remanente positivo de efectivo de S/. 26,353. En el estudio realizado por Torres (2017), coinciden con los resultados encontrados, el autor menciona que la gestión financiera y su influencia en el flujo de efectivo en las empresas de servicio de restaurantes, distrito San Juan de Lurigancho, año 2017. Se determinó que la gestión financiera tiene influencia en el flujo de efectivo en las empresas de servicios de restaurantes, distrito San Juan de Lurigancho, año 2017. Dado esto, se considera que la gestión financiera incide en la liquidez, pero en nuestra investigación nos refleja buenos resultados a favor de la empresa Pizza Continuos porque la gerencia financiera maneja bien los recursos disponibles.

Se planteó como segundo objetivo específico analizar la liquidez de la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo 2020-2019. Según Corrales (2020) define liquidez como la velocidad en que podemos tener en nuestras manos el dinero. Cuando en las familias, empresas la liquidez se le es negativa o se ve reducida, es algo natural ver a tantas personas acudir a las entidades financieras con la única finalidad de adquirir algún financiamiento en el capital de trabajo, con la única razón de impulsar sus actividades adelante. En la presente investigación al analizar la liquidez de la empresa Pizza Continuos a través de los ratios se obtiene una buena gerencia financiera con respecto a la liquidez corriente para los dos años 2020 y 2019 de S/. 1.40 y S/. 1.18 de activo corriente por cada sol (S/. 1) de pasivo corriente, por lo tanto, la empresa puede cubrir sus obligaciones a corto plazo, esto surgió porque los activos corrientes aumentaron producto de la cuenta efectivo y equivalentes de efectivo en 98.47% términos porcentuales y de S/. 83,680 en términos monetarios; respecto al ratio de prueba acida la gestión es deficiente debido a que en los dos años nos arrojan valores de 0.43 veces y 0.25 veces teniendo un indicador menor a 1, por lo tanto, le va costar a la empresa hacer frente con sus obligaciones a corto plazo; asimismo la gestión con respecto al ratio de prueba defensiva es deficiente porque el efectivo de la empresa no puede cubrir por si solo el total de sus pasivos corriente a corto plazo, obteniendo por cada sol (S/. 1) de deuda se dispone de S/. 0.26 y S/. 0.12 de efectivo para los años 2020 y 2019; en el capital de trabajo en los dos años 2020 y 2019 se obtuvieron buenos resultados de S/. 131,815 y S/. 133,065 en términos monetarios, reflejando la cantidad de recursos con los que dispone para seguir laborando luego de cubrir con sus obligaciones financieras. En el estudio realizado por Carrillo (2015), se encontró diferencia con los resultados, el autor menciona que la gestión financiera y la liquidez de la empresa Azulejos Pelileo, se deduce que no manejan óptimamente la gestión financiera, así mismo al hacer el análisis de la liquidez en la empresa los tres periodos anteriores de actividades, se determina la inestabilidad. Puesto que la estabilidad de la liquidez que la empresa Azulejos Pelileo requiere para cumplir sus obligaciones financieras, es variable. Esto conduce a inconvenientes que desprestigian la integridad financiera de la entidad.

Se planteó como tercer objetivo específico comparar la gestión financiera y la liquidez de la empresa Pizza Continuos y Pizza Gourmet de la ciudad de Trujillo 2020-2019. Según Ogando (2018), refiere que la gestión financiera viene a ser las responsabilidades de mantener las operaciones del día a día, del mismo modo estar alineados con los procedimientos de la empresa, para una breve obtención de liquidez que es la principal fuente de ser del negocio, mediante la innovación y la tecnología lo que permitirá tener un mejor manejo de los costos y gastos, promoviendo una producción y maximización de los beneficios dentro de la entidad. En la presente investigación al comparar la gestión financiera y la liquidez se contrarresto que la empresa Pizza Continuos está respaldada por una eficiente gerencia financiera, porque utiliza bien sus recursos con la finalidad de aumentar los ingresos procedentes de las ventas, en cambio la empresa Pizza Gourmet según el análisis de los resultados, para el año 2020 arrojó resultados favorables, pero para periodo base presentaba problemas en dos ratios de los cuatro que fueron analizados para el periodo 2019. Con respecto al flujo de efectivo la empresa Pizza Gourmet al finalizar el ejercicio obtuvo la mayor cantidad de dinero que Pizza Continuos representado por S/. 537,480 y S/. 253,634 en términos monetarios, al sumar los dos periodos 2020 y 2019. En el estudio realizado por Fuentes (2020), se encontró diferencias en los resultados obtenidos, el autor menciona que la gestión financiera adquiere una relación directa con la liquidez, la empresa no goza de una buena gestión financiera, por ello que la mala gestión de la entidad se ve reflejado en la liquidez de la misma, debido a que sus índices de liquidez están disminuyendo, los últimos años está siendo afectada. Asimismo, la información financiera es un instrumento esencial para la empresa Negocios Carrillo E.I.R.L.; esta información le permite a la entidad a elaborar los reportes y estados financieros, dentro de los cuales contiene información detallada de los indicadores de liquidez con las cuales cuenta dicha entidad, por lo que la información financiera se relaciona directamente con la liquidez de la entidad.

Según el análisis realizado afirmamos que la gestión financiera incide en la liquidez de la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo 2020-2019.

VI. CONCLUSIONES

1. Se concluye que la gestión financiera incide de manera positiva en la liquidez de la empresa debido a que la gerencia financiera ha realizado un buen manejo de sus recursos, asimismo ha sabido invertir y financiarse generando liquidez porque mantiene mayores ventas de sus pizzas.
2. La gerencia financiera es eficiente en sus tres principales fuentes que son las actividades de operación generan buenos ingresos, dejando un remanente para cubrir gran parte de sus actividades de inversión con la finalidad de obtener mayores ingresos que se verán reflejado a largo plazo, y su actividad de financiamiento se da para adquirir nuevas máquinas que se requieren en tienda para tener en un menor tiempo las pizzas y llegue en el tiempo establecido al cliente.
3. Al analizar la liquidez de la empresa Pizza Continuos, mediante los ratios de liquidez se concluye que la empresa tiene un aprovechamiento eficiente de sus recursos notándose en el ratio de razón corriente, asimismo el capital de trabajo otorga un gran respaldo para seguir con sus operaciones diarias, todo lo contrario, pasa con el ratio de prueba acida y prueba defensiva la empresa presenta dificultades para afrontar sus responsabilidades a corto plazo.
4. Al comparar la gestión financiera y la liquidez de la empresa Pizza Continuos y Pizza Gourmet, sus ingresos de Pizza Continuos se dan mediante la venta a través del delivery. En cambio, Pizza Gourmet la venta en tienda. Analizando los ratios financieros la empresa Pizza Continuos y Pizza Gourmet según la razón corriente, y capital de trabajo para el año 2020 son eficientes ambas empresas, salvo con el ratio de prueba acida y prueba defensiva, ambas empresas tienen problemas a corto plazo para hacer frente con sus obligaciones.

VII. RECOMENDACIONES

1. La gerencia financiera debe establecer nuevos procedimientos en las áreas involucradas, basándose en el mejor uso de los recursos sin distorsionar los estándares de calidad de la pizza que es la razón principal de la empresa, con la finalidad de agilizar la distribución de las mismas y generar mayor liquidez.
2. La gerencia financiera tiene que estar pendiente en que actividades se necesita hacer un mayor seguimiento de los recursos para realizar el correcto cálculo de la capacidad que tiene la empresa en generar efectivo, al igual que los requerimientos de compra y disponibles para ser utilizados.
3. La gerencia debe analizar los ratios de liquidez, porque nos revela información valiosa del estado en que se encuentra la empresa para hacer frente a sus deudas a corto plazo de ser el caso evaluar una mejor distribución de los recursos disponibles.
4. La gerencia debe implementar nuevas estrategias para hacer frente a la competencia, tratando de fidelizar a los clientes que es la razón de permanencia de la empresa.

REFERENCIAS

- Acevedo, I. (2017). Aspectos éticos en la investigación científica. Ciencia y enfermería, Vol. 8 (1), 15-18. Recuperado de: <https://dx.doi.org/10.4067/S0717-95532002000100003>
- Alcaráz, I. (2019). Capital de trabajo. Recuperado de: <https://edu.cualli.mx/capital-de-trabajo-que-es-y-ejemplos-de-uso.html>
- Arias, F. (2006). El proyecto de investigación. Introducción a la investigación científica. Recuperado de: <https://proyectoseducativoscr.wordpress.com/elaboracion-del-ante-proyecto/capitulo-iii-marco-metodologico-de-la-investigacion/3-3-poblacion-y-muestra/>
- cajo (2018). Gestión financiera y la toma de decisiones de los restaurantes vegetarianos Comma y Veggie Pizza, Lima año 2018. recuperado de: https://repositorio.ucv.edu.pe/bitstream/handle/20.500.12692/23666/Cajo_AJA.pdf?sequence=1&isAllowed=y
- carrillo, G. (2015). La gestión financiera y la liquidez de la empresa "azulejos pelileo". Recuperado de: <https://repositorio.uta.edu.ec/bitstream/123456789/17997/1/T3130i.pdf>
- Castro, L. (2019). Razones financieras: liquidez, actividad y endeudamiento. Recuperado de: <https://www.rankia.co/blog/analisis-colcap/3598483-razones-financieras-liquidez-actividad-endeudamiento>
- Cedeño (2020). Incidencia de la gestión administrativa en la rentabilidad de los restaurantes de la ciudadela Urdesa, parroquia Tarqui de la ciudad de Guayaquil en el periodo 2018-2019. recuperado de: <http://biblioteca.uteg.edu.ec/xmlui/handle/123456789/1370>
- Chapi, P., & Ojeda, A. (2017). Plan Contable General Empresarial y Estados Financieros. FFECAT Editorial.

- Chávez (2007). Instrumentos de recolección de datos en los proyectos de investigación.
- Chonillo, C., & Sánchez, J. (2018). "Modelo De Gestión Financiera Para Mejorar Rentabilidad De Un Restaurante Gourmet". Guayaquil.
- Coll, F. (2020). Estudio transversal. Economipedia.com. Recuperado de: <https://economipedia.com/definiciones/estudio-transversal.html>
- Corral, A. (2015). ¿Qué es el análisis documental? Recuperado de: <https://archivisticafacil.com/2015/03/02/que-es-el-analisis-documental/>
- Corrales, B. (2020). La importancia de la liquidez en tiempos de covid-19. Recuperado de: <https://www.larevista.cr/gerardo-corrales-la-importancia-de-la-liquidez-en-tiempos-del-covid-19/>
- Diccionario panhispánico del español jurídico (2020). Liquidez. Recuperado de: <https://dpej.rae.es/lema/liquidez>
- Espallargas, A. (2020). Crisis de 2008: qué ocurrió y cómo se resolvió ese "crack financiero. Recuperado de: <https://www.revistagq.com/noticias/articulo/crisis-2008-que-ocurrio-como-se-resolvio-crack-financiero>
- Esteves, T. (2013). Consideraciones éticas de la investigación – generalidades éticas de la investigación. Universitaria Autónoma del Perú. Recuperado de: <https://es.slideshare.net/ambrocioteodoro/etica-de-la-investigacion>
- Fuentes (2020). La gestión financiera y su relación con la liquidez de la empresa negocios carrillo E.I.R.L. Piura 2014-2018. Recuperado de: https://repositorio.ucv.edu.pe/bitstream/handle/20.500.12692/50220/Fuentes_HE-SD.pdf?sequence=1&isAllowed=y
- Hanni, A., & Aguilar, L. (2017). Prácticas de contabilidad. Grupo Editorial Patria.

- Hernández, R., Fernández, C. Y Baptista, P. (2014). Metodología de la investigación (6ta.edición) México D.F: McGraw-Hill / Interamericana Editores, S.A. de C.V.
- International Financial Reporting Standards. (2015). Estado de Flujos de Efectivo. Obtenido de IFRS.org: International Financial Reporting Standards
- Lomas, A. (2018). Los 6 problemas más comunes a los que te enfrentarás con tus inversionistas. Recuperado de: <https://www.entrepreneur.com/article/320265>
- López, D. (2020) Prueba ácida. Recuperado de: <https://numdea.com/prueba-acida.html>
- López, J. (2018). Inversión. Recuperado de: <https://economipedia.com/definiciones/inversion.html>
- Ogando, C. (2018). La gestión financiera en el logro de los objetivos empresariales. Recuperado de: <https://almomento.net/opinion-la-gestion-financiera-en-el-logro-de-los-objetivos-empresariales/>
- Orellana, W. (2020). Definición de razón corriente. Recuperado de: <https://www.somosfinanzas.site/razones-financieras/liquidez-corriente>
- Oviedo, P. (2018). Población, muestra y unidad de análisis. Recuperado de: <https://prezi.com/p/ck2lf6yjgmr/v/poblacion-muestra-y-unidad-de-analisis/>
- Paz, C. & Taza, Y. (2017). La gestión financiera en la liquidez de la empresa de servicio YOSSEV EIRL del distrito del Callao durante el periodo 2012.
- Ramírez, J. (2020). Variables dependientes e independientes: concepto y ejemplos. Recuperado de: <https://www.lifeder.com/variables-dependiente-independiente/>
- Riquelme, M. (2019). Administración financiera (definición y objetivos). Recuperado de: <https://www.webyempresas.com/administracion-financiera/>
- Rosario, H., & rosario, f. (2017). Gestión financiera. Editorial Universidad de Alemania.

- Sánchez, H. & Reyes, C. (2009). Metodología y Diseños en la Investigación Científica. Lima: Visión Universitaria.
- Soto, S. (2018). Variables, dimensiones e indicadores en la tesis. Recuperado de: <https://tesisciencia.com/2018/08/20/tesis-variables-dimensiones-indicadores>
- Tafur, R. (1995). La tesis universitaria. Lima: Mantaro.
- Tamayo, M. (2012). Metodología de investigación, pautas para hacer tesis.
- Toledo, N. (2016). La población y muestra. Universidad Autónoma del Estado de México. Recuperado de: <https://core.ac.uk/download/pdf/80531608.pdf>
- Tomala, O. (2016). Tipos de investigación. Recuperado de: <https://sites.google.com/site/misitioweboswaldotomala2016/tipos-de-investigacion>
- Torres (2017). Gestión financiera y su influencia en el flujo de efectivo en las empresas de servicio de restaurantes, distrito San Juan de Lurigancho, año 2017. recuperado de: https://repositorio.ucv.edu.pe/bitstream/handle/20.500.12692/12475/Torres_ZMJ.pdf?sequence=1&isAllowed=y
- Torres, M. (2020). Estado de flujo de efectivo. Recuperado de: <https://www.noticierocontable.com/estado-de-flujo-de-efectivo/>
- Varela, R. (2019). Liquidez. Recuperado de: <https://numdea.com/liquidez.html>
- Westreicher, G. (2020). Financiación o financiamiento. Recuperado de: <https://economipedia.com/definiciones/financiacion-o-financiamiento.html>
- Westreicher, G. (2020). Gestión financiera. Economipedia.com. Recuperado de: <https://economipedia.com/definiciones/gestion-financiera.html>

Anexo 01: Matriz de operacionalización de variable

VARIABLE	DEFINICIÓN CONCEPTUAL	DEFINICIÓN OPERACIONAL	DIMENSIONES	INDICADORES	ESCALA DE MEDICIÓN
Gestión Financiera	Es la suministración eficiente de las fuentes o recursos financieros, mantener una adecuada planificación con la finalidad de tomar decisiones sobre las inversiones y financiación. Rosario y Rosario (2017).	Las empresas siempre hacen uso de sus propios recursos o acuden a terceros con la finalidad de poder operar, para medir la variable se va utilizar el Estado de Flujo de Efectivo de los periodos 2019-2020.	Decisiones operativas Decisiones de inversión Decisiones de financiamiento	Actividades de Operación Actividades de Inversión Actividades de Financiamiento	Razón
Liquidez	Es la capacidad de un activo para convertirse en dinero sin que su precio se vea afectado y en corto periodo de tiempo. Cuanto más rápido se puede vender o intercambiar un activo por otro, más liquidez tiene. Varela (2019).	Para medir la variable se va utilizar el Estado de Situación Financiera de periodos 2019-2020.	Razón Corriente Prueba Ácida Prueba Defensiva Capital de Trabajo	Activo Corriente/Pasivo Corriente Activo Corriente-Inventario/Pasivo Corriente Efectivo/Pasivo Corriente Activo Corriente-Pasivo Corriente	Razón

Anexo 02: Validación de instrumentos a través de juicio de expertos



ANEXO 02: CERTIFICADO DE VALIDEZ DE CONTENIDO DEL INSTRUMENTO QUE MIDE LAS DIMENSIONES E INDICADORES

N°	DIMENSIONE 8 / Items	Pertinencia ¹		Relevancia ²		Claridad ³		Suficiencia ⁴
		Si	No	Si	No	Si	No	
	DIMENSION 1: Gestión financiera							
1	Actividades de operación	X		X		X		
2	Actividades de inversión	X		X		X		
3	Actividades de financiación	X		X		X		
	DIMENSION 2: Ratios de liquidez	si	No	si	No	si	No	
4	Liquidez corriente	X		X		X		
5	Prueba acida	X		X		X		
6	Prueba defensiva	X		X		X		
7	Capital de trabajo							
	DIMENSION 3: Comparación Pizza Continuos y Pizza Gourmet	si	No	si	No	si	No	
13	Flujo de efectivo	X		X		X		
14	Estado de situación financiera	X		X		X		
15	Estado de resultados	X		X		X		

Observaciones (precisar si hay suficiencia): Si hay suficiencia _____

Opinión de aplicabilidad: Aplicable / Aplicable después de corregir / No aplicable

Apellidos y nombres del juez validador: Dr. Sara Isabel Cabanillas Naño..... DNI:18859301.....

Especialidad del validador: Contador Público

Trujillo 04 de junio del 2021

Dr. Sara Isabel Cabanillas Naño
C.R.C. MAE N° 62 - 3172

¹Pertinencia: El ítem corresponde al concepto teórico-formulado.

²Relevancia: El ítem es apropiado para representar el componente o dimensión específica del constructo

³Claridad: Se entiende sin dificultad alguna el enunciado del ítem, es conciso, exacto y directo

Nota: Suficiencia, se dice suficiencia cuando los ítems planteados son suficientes para medir la dimensión

CERTIFICADO DE VALIDEZ DE CONTENIDO DEL INSTRUMENTO QUE MIDE LAS DIMENSIONES E INDICADORES

N°	DIMENSIONE 8 / Ítem	Pertinencia ¹		Relevancia ²		Claridad ³		Sugerencias
		Si	No	Si	No	Si	No	
	DIMENSION 1: Gestión financiera							
1	Actividades de operación	X		X		X		
2	Actividades de inversión	X		X		X		
3	Actividades de financiación	X		X		X		
	DIMENSIÓN 2: Ratios de liquidez	Si	No	Si	No	Si	No	
4	Liquidez corriente	X		X		X		
5	Prueba acida	X		X		X		
6	Prueba defensiva	X		X		X		
7	Capital de trabajo							
	DIMENSION 3: Comparación Pizza Continua y Pizza Gourmet	Si	No	Si	No	Si	No	
13	Flujo de efectivo	X		X		X		
14	Estado de situación financiera	X		X		X		
15	Estado de resultados	X		X		X		

Observaciones (precisar si hay suficiencia): Si hay suficiencia _____

Opinión de aplicabilidad: Aplicable [] Aplicable después de corregir [] No aplicable []

Apellidos y nombres del juez validador. Dr. José Ricardo Mondragón Regalado DNI: 40057876.....

Especialidad del validador: Contador Público


 Firma del Jefe del Instrumento.

Trujillo 04 de junio del 2021

¹Pertinencia: El ítem corresponde al concepto teórico formulado.

²Relevancia: El ítem es apropiado para representar el componente o dimensión específicos del constructo

³Claridad: Se entiende sin dificultad alguna el enunciado del ítem, es conciso, exacto y directo

Nota: Suficiencia, se dice suficiencia cuando los ítems planteados son suficientes para medir la dimensión

CERTIFICADO DE VALIDEZ DE CONTENIDO DEL INSTRUMENTO QUE MIDE LAS DIMENSIONES E INDICADORES

N°	DIMENSIONES / Ítem c	Pertinencia ¹		Relevancia ²		Claridad ³		Sugerencias
		Si	No	Si	No	Si	No	
	DIMENSION 1: Gestión financiera							
1	Actividades de operación	X		X		X		
2	Actividades de inversión	X		X		X		
3	Actividades de financiación	X		X		X		
	DIMENSION 2: Ratios de liquidez							
4	Liquidez corriente	X		X		X		
5	Prueba acida	X		X		X		
6	Prueba defensiva	X		X		X		
7	Capital de trabajo							
	DIMENSION 3: Comparación Pizza Continuas y Pizza Gourmet							
13	Flujo de efectivo	X		X		X		
14	Estado de situación financiera	X		X		X		
15	Estado de resultados	X		X		X		

Observaciones (preclear si hay suficiencia): Si hay suficiencia _____

Opinión de aplicabilidad: Aplicable [] Aplicable después de corregir [] No aplicable []

Apellidos y nombres del juez validador. Mg. VALDERA TAPULLIMA, JORGE..... DNI: 44051480

Especialidad del validador: Contador Público

¹Pertinencia: El ítem corresponde al concepto teórico formulado.

²Relevancia: El ítem es apropiado para representar al componente o dimensión específicos del constructo

³Claridad: Se entiende sin dificultad alguna el enunciado del ítem, es conciso, exacto y directo

Nota: Suficiencia, se dice suficiencia cuando los ítems planteados son suficientes para medir la dimensión

Agosto 04 de julio del 2021


Firma del Experto Informante.

Anexo 03: Instrumentos de recolección de datos

Guía de análisis documental

Estado de flujo de efectivo periodo 2020-2019

Estado de flujo de efectivo

OBJETIVO 01: Analizar las actividades de operación, inversión y financiamiento de la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo 2020-2019

Indicadores	2020	2019
Actividades de operación	166,430	298,22
Actividades de inversión	-110,644	154,726
Actividades de financiación	26,353	-441,539

Guía de análisis documental

Estado de Situación financiera periodo 2020-2019

OBJETIVO 02: Analizar la liquidez de la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo 2020-2019

Indicadores	2020	2019
Liquidez corriente	1.40	1.18
Prueba acida	0.43	0.25
Prueba defensiva	0.26	0.12
Capital de trabajo	131,15	133,065

Guía de análisis documental

OBJETIVO 03: Comparar la gestión financiera y su incidencia en la liquidez de la empresa Pizza Continuos y Pizza Gourmet de la ciudad de Trujillo 2020-2019.

Flujo de efectivo empresa Pizza Continuos y Pizza Gourmet periodo 2020-2019.

ACTIVIDADES	PIZZA CONTINUOS		PIZZA GOURMET	
	2020	2019	2020	2019
Flujo de operación	166,430	298,822	91,591	85,472
Flujo de inversión	-110,644	154,726	-39,142	-83,712
Flujo de financiamiento	26,353	-441,539	-38,080	-52,024

Estado de resultados empresa Pizza Continuos y Pizza Gourmet periodo 2020-2019.

	PIZZA CONTINUOS		PIZZA GOURMET	
	2020	2019	2020	2019
Ingreso de ventas	2,468,703	3,034,154	454,920	623,725

Ratios de liquidez empresa Pizza Continuos y Pizza Gourmet periodo 2020-2019.

RATIOS DE LIQUIDEZ	PIZZA CONTINUOS		PIZZA GOURMET	
	2020	2019	2020	2019
Razón corriente	1.40	1.18	1.72	0.70
Prueba acida	0.43	0.25	0.65	0.09
Prueba defensiva	0.26	0.12	0.25	0.13
Capital de trabajo	264,880	131,815	119,236	115,600



Anexo 06: Carta dirigido a la empresa



UNIVERSIDAD CÉSAR VALLEJO

Trujillo, 25 de junio de 2021

CARTA No.275-2021-UCV-VA-FCE/D

Señora:
BRENDA BEATRIZ ALVARADO GUTIERREZ
GERENTE
PIZZA HUT DELIVERY

Presente.-

Es grato dirigirme a usted para saludarlo a nombre de la Universidad César Vallejo, y a la vez manifestarle que, dentro de la programación silábica de las asignaturas de la Escuela Profesional de **CONTABILIDAD**, se contempla la realización de visitas empresariales con fines de estudio.

En tal sentido, considerando la relevancia de su organización, solicito su colaboración, para que el estudiante Wilman Pérez Salazar, pueda solicitar y obtener la información necesaria para poder desarrollar su trabajo de investigación y/o Informe de tesis sobre sobre "Gestión financiera y su incidencia en la liquidez de la empresa Pizza Continuos de la ciudad de Trujillo 2020-2019".

Agradeciéndole anticipadamente por vuestro apoyo en favor de la formación profesional de los estudiantes, hago propicia la oportunidad para expresar las muestras de mi especial consideración.

Atentamente,



DRA. JAELA PEÑA ROMERO
DECANA
FACULTAD DE CIENCIAS EMPRESARIALES



Anexo 07: Carta de aceptación de la empresa



THE FLAVOR OF NOW

Trujillo, 03, de julio del 2021

Dra. JAELA PEÑA ROMERO
Decana de la Facultad de Ciencias Empresariales
Universidad Cesar Vallejo

Presente. –

Tengo el agrado de dirigirme a Usted, con la finalidad de hacer de su conocimiento que el estudiante WILMAN PÉREZ SALAZAR con DNI. N° 71022444, estudiante del X CICLO de la Escuela profesional de CONTABILIDAD, de la Institución Universitaria que usted representa, ha sido admitido para proporcionarle la información necesaria para que pueda desarrollar su trabajo de investigación y/o informe de tesis en nuestra institución.

Aprovecho la oportunidad para expresarle mi consideración y estima personal.

Atentamente,

PIZZA HUT

OFICINA DE RELACIONES EMPRESARIALES
TRUJILLO, PERÚ



UNIVERSIDAD CÉSAR VALLEJO

**FACULTAD DE CIENCIAS EMPRESARIALES
ESCUELA PROFESIONAL DE CONTABILIDAD**

Declaratoria de Autenticidad del Asesor

Yo, POMA SANCHEZ LUIS ALBERTO, docente de la FACULTAD DE CIENCIAS EMPRESARIALES de la escuela profesional de CONTABILIDAD de la UNIVERSIDAD CÉSAR VALLEJO SAC - TRUJILLO, asesor de Tesis titulada: "GESTIÓN FINANCIERA Y SU INCIDENCIA EN LA LIQUIDEZ DE LA EMPRESA PIZZA CONTINUOS DE LA CIUDAD DE TRUJILLO 2020-2019.", cuyo autor es PEREZ SALAZAR WILMAN, constato que la investigación cumple con el índice de similitud establecido, y verificable en el reporte de originalidad del programa Turnitin, el cual ha sido realizado sin filtros, ni exclusiones.

He revisado dicho reporte y concluyo que cada una de las coincidencias detectadas no constituyen plagio. A mi leal saber y entender la Tesis cumple con todas las normas para el uso de citas y referencias establecidas por la Universidad César Vallejo.

En tal sentido, asumo la responsabilidad que corresponda ante cualquier falsedad, ocultamiento u omisión tanto de los documentos como de información aportada, por lo cual me someto a lo dispuesto en las normas académicas vigentes de la Universidad César Vallejo.

TRUJILLO, 14 de Julio del 2021

Apellidos y Nombres del Asesor:	Firma
POMA SANCHEZ LUIS ALBERTO DNI: 17880195 ORCID 0000-0002-5202-7841	Firmado digitalmente por: LPOMAS27 el 14-07-2021 23:06:00

Código documento Trilce: TRI - 0130137